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La Commissione ha tra le sue competenze il verde pubblico, le politiche per la sostenibilità, i rifiuti, la 
Protezione Civile, l’agricoltura, le politiche del cibo, i diritti degli animali. Di conseguenza, l’azione 
svolta è stata ad ampissimo raggio, ed ha visto il coinvolgimento di un gran numero di attori e portatori 
d’interesse. Si è riunita, dall’inizio della consiliatura, quasi 200 volte, ed è stata in questo senso la 
Commissione che maggiormente ha discusso in questa prima parte di mandato. Abbiamo sempre 
puntato ad una stretta collaborazione con le diverse parti dell’amministrazione, a partire 
dall’Assessorato all’Ambiente, quindi i Dipartimenti Ambiente, Ciclo dei Rifiuti e Protezione Civile, per 
finire con Ama, con i quali i rapporti sono sempre stati estremamente costruttivi e trasparenti. 
Tra i principali risultati, in termini di atti deliberativi, ricordiamo il grande lavoro svolto sulle linee guida 
del nuovo contratto di servizio Ama, recentemente perfezionato, grazie al quale abbiamo 
finalmente garantito le attività di pulizia a tutte le aree aperte al pubblico della città ed abbiamo messo 
l’azienda nelle condizioni di transitare verso quella dimensione industriale necessaria per gestire il 
ciclo dei rifiuti secondo il Piano del Sindaco Gualtieri. Ricordo inoltre con grande soddisfazione 
l’importante contributo al programma 100parchi, con un’attività che ha visto poi il Consiglio prendere 
l’iniziativa di finanziare un numero significativo di progetti. 
Ci sono poi molte delibere che mi hanno visto primo firmatario come Presidente della Commissione 
Ambiente. Una pietra miliare è stata l’istituzione del Consiglio del cibo, con un lungo lavoro 
partecipato che ha fatto sì che oggi esso sia avviato, con oltre 150 soggetti accreditati, un Presidente 
eletto e i coordinatori dei tavoli di lavoro all’opera. 
Un’iniziativa totalmente consiliare, che ha visto la Commissione in veste di principale protagonista, è 
stata l’istituzione della figura del Garante dei diritti degli animali, che proprio nei giorni scorsi è stata 
nominata dal Sindaco. 
Abbiamo finalmente, dopo tanti anni, costituito una cabina di regia per una delle idee progettuali più 
importanti per la città, il Parco Lineare di Roma Est. Anche in questo caso con una nostra delibera, 
a seguito della quale abbiamo anche inserito in bilancio i primi finanziamenti. 
Ricordo poi le delibere depositate che ancora non hanno terminato il proprio iter, a partire 
dall’istituzione della Consulta del verde, quindi il nuovo Regolamento degli orti urbani condivisi, 
il riordino degli ex Punti Verdi Infanzia, l’acquisizione di aree che consentiranno la connessione tra 
il parco di Tor Fiscale e il Parco degli Acquedotti. 
Infine, quelle sulle quali stiamo lavorando e che pensiamo di poter presto depositare, come il nuovo 
Regolamento del benessere degli animali. 
Ci sono poi naturalmente le attività che non hanno previsto delibere ma azione politica ed 
amministrativa. Penso al sostegno al piano rifiuti del Sindaco/Commissario Gualtieri ed alla 
realizzazione degli impianti necessari a partire dal termovalorizzatore; oppure alla collaborazione 
sul grande progetto di forestazione, che porterà a piantare circa 900mila alberi e arbusti a Roma, 
così come al masterplan del Parco Archeologico di Centocelle ed al grande programma di 
installazione di nuove aree ludiche ed aree fitness nei parchi e nei giardini. 
In questo senso c’è stata una fortissima collaborazione con l’Ufficio Clima sul tema delle Comunità 
energetiche, sulle quali la Commissione ha anche svolto 3 iniziative in vari punti della città e ha 
proposto un finanziamento ad hoc, approvato dall’Assemblea, per un progetto di informazione e 
sostegno ai territori che partirà quest’estate. Sempre con l’Ufficio Clima c’è stato un confronto continuo 
sul Paesc, approvato in Commissione ed in Assemblea, e sul Piano di Adattamento Climatico, 
strumenti fondamentali per contribuire a rallentare l’innalzamento delle temperature. 
Inoltre, su mia proposta, l’Assemblea Capitolina ha finanziato il progetto denominato Il sentiero della 
biodiversità grazie al quale verranno restaurate ampie zone del Bioparco. 
Ricordo poi alcune importanti delibere sulle quali abbiamo collaborato con altri colleghi, quella sui 
percorsi eco-sostenibili, la cabina di regia per la tenuta de La Mistica, la cabina di regia per 
Esquilino, Castro Pretorio e Termini. 



Voglio poi sottolineare il lavoro quotidiano sulle segnalazioni dei cittadini, sui tanti progetti proposti da 
associazioni e comitati, relativi al verde, al decoro, alla pulizia. Penso, solo per citare alcuni esempi, 
al Parco Meda, dove abbiano finanziato l’installazione di un sistema di videosorveglianza, al parco 
dei Giardini dell’Aniene, dove dalla soluzione di un problema siamo passati alla progettazione del 
futuro dell’area, al parco Domenico Salerno, al parco Taverna, alla voragine di Tor de Schiavi, 
dove grazie alla sinergia con la Protezione Civile abbiamo dato un grande contributo alla risoluzione 
di un problema enorme per i cittadini. 


